

Mulda

Der Muldaer Ortsteil Zethau ist: Abseits bedeutender Verkehrsadern und großer Touristenströme, weg von klassischen Wintersportgebieten, hat keine zentrale Abwasserbeseitigung, schlechten Mobilfunkempfang, ist ohne schnelles Internet und verlor den Mittelschulstandort. Ironische Bemerkung mancher Gäste: „Hier ist der A... der Welt“.

Zethau hat inzwischen:

Die „Grüne Schule grenzenlos“, eine außerschulische Bildungs- und Begegnungsstätte. Dafür wurden zwei ehemals leer stehende Schulgebäude einer neuen Nutzung zugeführt.

Einen gut frequentierten Spielplatz für die Kinder des Ortes sowie die Teilnehmer an Ferienlagern, Projekttagen und außerschulischen Bildungsangeboten der „Grünen Schule grenzenlos“. Am Spielplatz steht ein 2011 fertig gestellter Holzbackofen.

Brot, Kuchen und Pizza daraus sind sehr gefragt.

Ein lebendiges Flachsmuseum

in welchem anschaulich der Anbau, die Nutzung und die Verarbeitung der Flachspflanze und Herstellung von Leinen demonstriert werden.

Anfassen und Mitmachen ist ausdrücklich erlaubt und gewünscht. Realisierung wurde möglich durch Anerkennungspreis „Ab in die Mitte“ 2011 und Zuschuss Kulturräum Mittelsachsen.

Das BHG – BegegnungsHaus der Generationen und Nationen

Vorläufige improvisierte Nutzbarmachung wurde ermöglicht durch Preisgeld beim Citywettbewerb 2009.

Der Komplettausbau würde dem ganzen Themendorfkonzept die Krone aufsetzen und ist in Planung, jedoch abhängig von Förderung.

Derzeit brauchbar für Kulturveranstaltungen, Bauernmärkte, traditionelle Feste, Projekttag für Schulklassen und Familienprogramme.

Lehrpfad um das Dorfzentrum

Vorstellung von vorhandenen Biotopstrukturen und landschaftlichen Besonderheiten im ländlichen Umfeld, dörfliche Geschichte, Bergbau, Architektur.

Verbindung zu internationalen Partnern

in den Bereichen non-formale Bildung, Schülerpartnerschaften, Seniorenbegegnungen.



VOM ARSCH DER WELT



OT Zethau



ZUM NABEL EUROPAS

Was soll geschehen?

Um das Gesamtkonzept zum Tragen zu bringen, werden:

- Kreative, visionäre Menschen aktiviert und gefördert
- Nationale und Internationale Begegnungen provoziert
- Verbindungen zu unseren europäischen Partnern intensiviert und gepflegt
- Programme zur Realisierung der Ideen:
 - Lebenslanges Lernen (EU Programm für Erwachsenenbildung auf internationaler Ebene)
 - Bürgerschaftliches Engagement zum Anbahnen von Partnerschaften mit Städten und Themendörfern europaweit
 - „Jugend in Aktion“ Zusammenarbeit und Möglichkeit der Förderung junger Menschen aus Europa und Anrainern über das Programm „EVS“ (Europäischer Freiwilligendienst) und deren Einsatz in Dorfgestaltung, Tradition und Profilierung auf internationaler Ebene

Internationale Partner:

Tschechien: Gymnasium Duchcov, Stadt und Mittelschule Osek, Seniorclub Louny
Frankreich: Landwirtschaftsschulen in Perigeux, Le Puy, Bar le Duc, Vic en Bigorre, Pointel
Bulgarien: Art Forum, Deutsches Gymnasium in Sofia
Schweden: Kretsloppshuset, Mörsil



Künstler und Bands aus Schottland und Irland



Seniorclub Louny



Kretsloppshuset in Mörsil, Schweden